

queuse, et le réflexe produit par la contraction volontaire du diaphragme et de la paroi abdominale, à un moment où l'individu ne sentit plus le besoin de déféquer, ne fut pas assez actif pour que le rectum se vidât de tout contenu dur et sec.

Lorsqu'on a pris du bismuth au premier déjeuner, une partie du sel se trouve souvent dans les fèces qui se vident le matin suivant ; rarement tout le bismuth se trouve dans cette selle. Généralement la plupart du bismuth se trouve dans les fèces le deuxième matin ; mais souvent l'ombre de l'extrémité gauche du côlon transverse et quelquefois celle de l'S iliaque sont encore visibles sur l'écran le troisième matin et quelquefois même le quatrième matin très faiblement.

(*Les Archives*, mars 1908).



DE LA DIMINUTION DU MURMURE VÉSICULAIRE AUX SOMMETS ET EN PARTICULIER AU SOMMET DROIT. SA VALEUR SÉMIÉOLOGIQUE.

Par M. FERNAND BEZANÇON,

Professeur agrégé à la Faculté de médecine de Paris.

Si tous les médecins s'entendent aujourd'hui pour reconnaître, avec Grancher, l'intérêt qu'il y a à ne pas attendre, pour faire le diagnostic de la tuberculose pulmonaire, l'apparition du souffle et des râles humides, l'accord est moins complet sur la valeur qu'il faut attribuer aux *inspirations anormales* des sommets, pour le dépistage de la tuberculose.